

## **Nafsu Keinginan adalah Kesadaran Kehidupan**

**Seminar Dharma Hong Kong, 28 April 2012**

### **(Bagian 2)**

Kita harus ingat bahwa yang kita miliki pasti akan menjadi tiada, dan yang tidak kita miliki dapat dibina untuk memilikinya. Misalnya, kita punya uang hari ini, tetapi seiring berjalannya waktu, kita akan kehilangannya lagi, kita menghabiskannya. Orang tua kita membesarkan kita sejak kecil, tetapi sampai waktu tertentu, orang tua akan meninggalkan kita, kita akan kehilangan lagi; kita membesarkan anak hingga umur 16, 18 atau 21. Anak pergi meninggalkan kita, kita kehilangannya, kita tidak memilikinya lagi. Namun kita membina pikiran, kita bisa memiliki hati yang baik, memiliki hati Buddha, setelah kita memiliki hati Buddha, kita akan memiliki seluruh dunia, memiliki alam semesta. Oleh karena itu, membina pikiran adalah pembinaan sejati, bukan pembinaan palsu, bukan perolehan sementara, melainkan memilikinya untuk selamanya. Terakhir Master beri tahu empat kata kepada

kalian semua. Orang yang mengetahui kebenaran ini "bi ding you fu -- pasti akan memiliki berkah."

Hari ini adalah Hari Kelahiran Buddha Sakyamuni, dan juga merupakan hari besar, Buddha Sakyamuni guru agung kita mewariskan ajaran Buddha Dharma kepada dunia, kita semua berterima kasih kepada-Nya. Semua orang sekarang melafalkan Xiao Fang Zi. Banyak orang berkata, "Saya tidak pernah mendengar tentang Xiao Fang Zi ini." Dan ada yang bertanya, "Apa pendapat ajaran Buddha Dharma tentang Xiao Fang Zi?" Master memberi tahu semua orang, seorang rekan se-Dharma bermimpi Buddha Sakyamuni menyuruhnya untuk banyak melafalkan Xiao Fang Zi, dan menyimpan lebih banyak Xiao Fang Zi. Pada saat yang sama, dia juga melihat banyak Buddha dan Bodhisattva lain dalam mimpinya, semuanya bersinar dengan cahaya emas yang terang. Dan suatu kali lagi, dia bermimpi Bodhisattva Samantabhadra memegang roda api dan menyorotkannya ke telapak kaki rekan se-Dharma. Setelah rekan se-Dharma bangun,

telapak kakinya terasa sangat panas. Ini adalah Bodhisattva sedang mengikis karma buruknya. Sebelumnya, Master juga pernah menerawang totem kepada rekan se-Dharma ini, dan mengatakan bahwa rekan se-Dharma ini akan mengalami masalah dengan kakinya. Kami memiliki rekaman langsung tentang ini.

Terima kasih Sang Buddha, terima kasih Guan Shi Yin Pu Sa. Sebagaimana kita ketahui bersama, sebenarnya hati Bodhisattva yang sesungguhnya bukanlah hati kita manusia di dunia. Jadi, terkadang kita menyembah Buddha dan menggunakan pikiran kita untuk memikirkan pikiran Guan Shi Yin Pu Sa, sebenarnya ini adalah pikiran manusia. Kamu harus memikirkan apa yang Buddha pikirkan. Sebagai manusia, kita harus belajar Buddha Dharma, harus tahu bagaimana cara mempelajarinya. Kita harus menggunakan pikiran Buddha untuk melakukan dan memikirkan hal apa pun, maka kamu adalah Buddha dan Bodhisattva. Jadi orang yang benar-benar pintar, orang yang menekuni Dharma, dia pasti memahami hal-

hal ini. Maka itu pintar tidak ada gunanya, harus memiliki kebijaksanaan. Kepintaran adalah mengukur keuntungan dan kerugian, perolehan dan kehilangan. Sedangkan orang yang benar-benar bijaksana, dia dapat mengatasi segala kesulitan karena dia berdiri di ketinggian dan melihat yang jauh. Master memberi contoh sederhana, ketika kalian di pesawat, kalian melihat mobil itu merayap seperti semut, kecil bukan? Tetapi ketika kalian duduk di dalam mobil saat itu, apakah kalian merasa mobil itu besar bukan? Begitulah kita manusia, kita pikir kita besar dan sombong, tetapi coba pikirkan, kita terlihat sangat kecil di pesawat. Kadang-kadang kita akan membunyikan klakson ketika mencoba menghalangi saat mengemudi, dan hati kita masih merasa tidak senang. Pikirkan, Bodhisattva di atas langit melihat kita seperti itu. Jadi tentu saja kita harus berdiri di ketinggian dan melihat yang jauh, kita baru bisa melepaskan. Jika kita duduk di dalam mobil setiap hari dan merasa bahwa mobil saya adalah yang paling besar, merasa saya adalah orang yang paling cakap di dunia ini. Bisakah orang seperti ini membina dirinya dengan baik? Bisakah tingkat kesadaran

spiritualnya meningkat? Oleh karena itu, orang yang benar-benar menekuni Dharma, dia akan membina kebijaksanaan, bukan kepintaran. Menjadi pintar berarti mengambil keuntungan dari orang lain. Seseorang yang ingin mengambil keuntungan dari orang lain sepanjang hari, dia adalah orang picik. Seseorang yang sepanjang hari mau dirugikan dan membantu orang lain, dia adalah orang suci. Jadi kalian pikirkan, sudah berapa kali kalian menjadi orang picik, sudah berapa kali kalian menjadi orang suci dalam hidup kalian, apakah kalian masih ingin menjadi orang suci? (ingin!)

Kita harus baik-baik belajar menjadi orang suci. Kita harus menjalankan sila. Bagaimana cara menjalankan sila? Ketika Sang Buddha akan parinirvana, murid-Nya bertanya kepada-Nya, "Bagaimana kita seharusnya mempraktikkan ajaran Buddha Dharma?" Sang Buddha berkata, "Jadikan sila sebagai guru." "Sila" sangatlah penting. Coba kalian pikirkan, jika seseorang tidak dapat menjalankan sila, maka dia bukanlah seorang manusia.

Jika seseorang dapat menjalankan sila, dia adalah seorang Bodhisattva. Kita harus memahami bahwa kita hidup di dunia ini, jika kita melakukan sesuatu sesuka hati, menurutmu apakah orang ini adalah orang awam? Apa yang ingin kita lakukan? Kita mengemudi mobil tidak peduli lampu lalu lintas. Saya ingin mengemudi dengan laju. Nah, ditangkap. Segala yang kita lakukan harus menaati sila. Hari ini, istri bertengkar dengan suami, menahan diri dan berkata, "Saya adalah Bodhisattva, dia bukan. Dia sedang belajar. Saya sudah mempelajarinya dengan sangat baik. Jika saya adalah seorang Bodhisattva, bolehkah saya bertengkarnya? Bolehkah saya memarahinya?" Bolehkah saya memarahinya dengan kata-kata yang keras?" Sebenarnya, kita tidak berbicara tentang arwah asing, meskipun hanya bertengkar saja kamu tidak boleh melakukan hal-hal itu. Kita harus belajar menahan diri, itu disebut menjalankan sila. Ada seorang anak yang masih sangat kecil. Uang seratus dolar ayah hilang. Jadi, dia bertanya kepada anak "Apakah kamu nampak uang ayah?" Anak itu berkata, "Tidak, Ayah." Akhirnya uang tersebut ditemukan di dalam pakaian anak

tersebut. Setelah menemukan uang itu sang ayah marah besar, dia bergegas menghampirinya dan menamparnya. Sebenarnya, banyak dari kita yang duduk di sini pernah mengalami hal seperti ini. Terkadang anak-anak terlalu fokus bermain hingga lupa dab memasukkannya ke dalam saku saat bermain. Tahukah kamu apa akibat dari tamparan itu? Itu membuat anak menjadi tuli. Sang ayah menyesal dan merasa sedih. Jadi kita harus menjalankan sila dalam segala hal. Terkadang kita tidak boleh melakukan yang tidak seharusnya dilakukan, tidak memikirkan yang tidak seharusnya dipikirkan, dan tidak melihat yang tidak seharusnya dilihat. Sama seperti pendidikan Konfusianisme dari Konfusius, "Jangan mendengar hal yang tidak baik, jangan mengatakan hal yang tidak sopan, dan jangan melakukan hal yang tidak senonoh." Bukan dalam etika ini, kita tidak boleh melakukannya. Pikirkan berapa banyak hal yang telah kita lakukan sekarang yang tidak dalam etika. Tidak ada alasan yang benar, namun masih mencari alasan. Orang-orang zaman sekarang jelas-jelas telah melakukan kesalahan masih tidak mau meminta maaf. Kalian mengikuti Master

belajar Buddha Dharma, pertama-tama saya meminta kalian untuk mengatakan, "Saya salah, saya minta maaf." Apakah kalian bersedia mengatakannya? (Ya!) Bertobat adalah mengikis karma buruk. Datang ke dunia ini adalah untuk mengikis karma buruk, karena segala hal di dunia ini adalah rintangan karma. Semakin banyak penderitaan yang kamu alami, semakin cepat karma buruk kamu terkikis. Semakin besar penderitaan yang kamu alami, semakin besar karma buruk yang kamu kikis. Oleh sebab itu, orang yang bisa menanggung penderitaan, dia dapat mengikis karma buruk. Dalam dunia Buddhis itu disebut "bersabar baru bisa tekun."

Master menggunakan bahasa sehari-hari seperti ini untuk menjelaskan ajaran Buddha Dharma kepada semua orang, yaitu agar lebih banyak orang awam, orang yang belum pernah mempelajari Buddha Dharma dapat lebih memahami ajaran Buddha Dharma, dapat mengetahui ajaran Buddha Dharma, dan dapat membimbing hidup kita. Sekarang kita manusia telah kehilangan banyak arah,

jadi harus menemukan jalan ini. Master ingin semua orang dapat menemukan jalannya sendiri, dapat menemukan jalan dirinya sendiri. Jalan ini adalah jalan Kebuddhaan. Kita sudah terlalu lama tersesat. Kita harus segera menemukan ibu kita. Master sering menyebut Guan Shi Yin Pu Sa sebagai ibu kita. Pada tanggal 8 April, saya memberi ceramah tentang ajaran Buddha Dharma di Sydney. Saya bertanya kepada Guan Shi Yin Pu Sa. Saya bilang, "Seseorang bertanya kepada saya, kita memohon kepada Guan Shi Yin Lu Sa, apakah Guan Shi Yin Pu Sa tahu tidak?" Pada saat itu, Guan Shi Yin Pu Sa mengucapkan beberapa kata yang sangat menyentuh hati, banyak orang menangis. Guan Shi Yin Pu Sa berkata, "Anak memanggil ibu, bisakah ibu tidak mendengarnya?"

Kita harus memiliki berkah kebajikan. Kalian ingin permohonan apa pun terkabulkan, bukankah kalian harus memiliki berkah dan kebajikan? Kalian harus memupuk berkah dan kebajikan, harus membina diri dengan baik, kalian harus menutup celah yang ada, apa celah kalian?

Yaitu harus mengandalkan "sila" untuk mengendalikannya, sehingga kamu tidak akan ada kebocoran. Oleh karena itu, menjalankan sila berarti menutup celah dan menyingkirkan khayalan diri sendiri. Karena kita mengatakan khayalan adalah pencuri. Jadi seseorang yang pandai mengkhayal, dia adalah mengenali pencuri sebagai ayahnya. Berangan-angan. Hal yang tidak bisa didapatkan, masih ingin melakukannya. Banyak orang membeli lotere setiap hari, mereka berpikir mereka bisa memenangkan lotere. Tanyakan kepada Master, "Bagaimana bisa memenangkan lotere?" Master dengan lugu bertanya padanya, "Paritta apa yang harus kamu lafalkan agar keinginanmu menjadi kenyataan?" ("Zhun Ti Shen Zhou"!) Ada satu orang di Sydney, pergi membeli lotere, memejamkan matanya dan melafalkan "Chun Ti Shen Zhou", bisakah orang seperti ini memenangkan lotere? Yang seharusnya milikmu adalah milikmu, dan yang tidak seharusnya milikmu, tetap tidak bisa didapatkan meskipun memohonnya. Banyak hal di dunia ini bergantung pada jodoh, bukan pada kemampuan. Bukan tentang apakah kamu bisa melakukan hal ini, tetapi

apakah kamu mempunyai jodoh ini. Betapapun cakupannya seseorang, jika dia tidak mempunyai jodoh ini, dia juga tidak dapat melakukannya, apakah kalian semua mengerti?

Itulah sebabnya kalian begitu banyak orang suka berkumpul bersama Master. Master berbicara kepada kalian seolah-olah dengan kalian adalah satu keluarga. Oleh karena itu, Bodhisattva berkata, "Orang-orang yang lanjut usia di dunia ini semuanya adalah orang tua kita, dan orang-orang muda adalah saudara kita, anak-anak kita." Jadi kita berkumpul bersama hari ini, kita hanya punya satu ibu, kita semua adalah anak-anak Guan Shi Yin Pu Sa!

Semakin baik pembinaan diri, semakin besar kebajikan yang dimiliki. Namun kalian lihat, di mana ada Buddha, di situ ada iblis. Itulah mengapa banyak orang yang membina diri dengan baik berkata, "Master, beberapa waktu yang lalu saya melafalkan paritta dengan

sangat baik, tetapi tidak tahu kenapa baru-baru ini saya tidak bisa melafalkannya, dan sering ada hal-hal buruk muncul di depanku." Mengapa? Karena semakin baik pembinaan diri, semakin besar rintangan iblisnya. Apakah kalian semua tahu? Apakah Biksu Tang Sheng membina dirinya dengan baik? Pergi ke surga barat untuk mengambil paritta, banyak sekali kesulitan yang dihadapi (81 kesulitan). Kita di Alam Manusia, kita sedang membina diri. Semakin baik kita membina diri, semakin besar rintangan iblis kita. Oleh karena itu, kita harus mengatasi rintangan iblis, kita harus bertahan, bersabar dan tekun; kita harus menahan diri dan membina pikiran kita dengan baik, sehingga kita dapat mengatasi banyak rintangan, dapat mengatasi rintangan iblis. Setiap orang mempunyai iblis di dalam hatinya. Semua orang harus tahu bahwa iblis tidak menakutkan. Begitu kalian berpikir, maka iblis akan muncul. Iblis apa itu? Iblis hati. Tidak dapat berpikiran terbuka untuk satu hal, maka iblis hati akan muncul. Ada iblis cemburu, pernahkah kalian mendengarnya? Ada iblis kebencian, pernahkah kalian mendengarnya? Dan juga iblis lainnya apakah kalian tahu?

Ketawa juga ada iblisnya, menangis juga ada iblisnya. Jika seseorang menangis sepanjang hari, menangis hingga akhirnya iblis tangis akan datang. Itu sebabnya menyuruh kalian agar lebih bahagia. Tidak masalah jika kalian menangis dan menitikkan air mata karena welas asih dan kasih sayang seperti Master. Tetapi jangan menangis sembarangan, jangan menangis tanpa sebab, apakah kalian mengerti? Harus tertawa baru akan bahagia.

Asalkan menempatkan Buddha ke dalam hati kalian, itulah metode yang baik. Bisa menempatkan Bodhisattva ke dalam hati kalian semua orang, bisa menerapkannya ke dalam hidup kalian, maka kalian adalah Bodhisattva, kalian sedang menyelamatkan semua makhluk. Jadi apapun metode yang digunakan, harus menyelamatkan semua makhluk, yaitu harus menempatkan Bodhisattva ke dalam hati kalian. Master pernah memberi tahu kalian, kemampuan saya ini bukan untuk kalian gunakan sampai ke dasar pembelajaran Buddha Dharma, tetapi agar kalian masuk ke dalam pintu Dharma terlebih dahulu. Master,

tidak peduli di negara mana, asalkan saya mengadakan seminar Dharma, lebih dari seribu orang, dua ribu orang. Saat itu, orang yang pergi, begitu melihat Master menerawang totem, mereka segera percaya. Tidak perlu kamu menjelaskan "Delapan Jalan Benar dan Tiga Perlindungan" kepadanya. Tidak perlu mengatakannya, dia sendiri akan berkata "Master Lu, apa yang harus saya lakukan?" "Tidak ada bagaimana, lafalkan paritta saja." Belum percaya agama Buddha, langsung melafalkan paritta terlebih dahulu. Coba kamu katakan pintu Dharma ini yang langsung menyuruh orang melafal paritta bagus tidak? Orang jatuh ke air, kamu mengatakan tunggu saya pakai jaket pelampung baru menyelamatkanmu. Orang itu sudah mati. Menyelamatkan orang harus "Pom" langsung terjun ke dalam untuk menyelamatkannya.

Banyak orang berkata, "Master, Anda beri tahu orang-orang tentang Konfusianisme, Buddhisme..." Master memberi tahu semua orang, Konfusianisme dan Buddhisme sebenarnya adalah saling berhubungan.

Karena selama ribuan tahun, penyebaran agama Buddha ke Tiongkok diawali oleh pemikiran Konghucu. Jika tanpa landasan pemikiran Konghucu, agama Buddha tidak akan menyebar begitu cepat di Tiongkok. Master beri tahu kalian sedikit, "kebajikan" yang disebut oleh Konfusianisme, dalam agama Buddha disebut "bodhicitta". Jadi Master memberi tahu semua orang, ada seorang rekan se-Dharma yang menelepon. Kalian semua tahu bagaimana Master menyelamatkan orang. master melihat dia telah ditipu dalam hal hubungan perasaan sebanyak empat kali. Pendengar ini tidak ingat yang dia dengar saat itu . Dia berkata "tiga kali". Dia menutup telepon dan memikirkannya selama dua minggu baru teringat. Dia menelepon lagi dan berkata, "Master Lu, saya benar-benar telah ditipu empat kali." Dia sekarang percaya pada agama Buddha dan melafalkan paritta. Kami juga memiliki rekaman langsung tentang ini.

Tadi sudah berjanji kepada kalian semua, Bodhisattva telah memberi instruksi baru untuk semua orang. Master

benar-benar sangat senang. Master adalah yang paling beruntung karena Master adalah yang pertama mendengar instruksi dari Guan Shi Yin Pu Sa. Tahukah kalian seperti apa suara Guan Shi Yin Pu Sa berbicara? Pernahkah kalian menonton Perjalanan ke Barat? Suara langit, sangat lembut, misalnya, "Kamu - harus - membina diri dengan baik -" suara seperti itu. Naga Pelindung Langit telah lama tiba, Bodhisattva telah tiba beberapa hari yang lalu. Saya tadi tahu ada banyak di antara kalian yang memiliki kekuatan supernatural. Sebenarnya setiap orang mempunyai kemampuan? Apakah kamu mengetahuinya? Ada satu bagian di tengah diantara mata yang disebut kelenjar pineal. Tempat ini dapat melihat banyak hal. Namun seiring dengan perkembangan umat manusia, bagian ini ditutup, karena keserakahan, kebencian dan kebodohan manusia. Tahukah kalian apa itu respon spiritual? Respon spiritual adalah perasaan. Terkadang ketika kalian pergi ke sebuah rumah besar, begitu masuk kalian akan merasa ngeri dan sangat tidak nyaman. Kalian tidak tahu, jika saya pergi melihat, saya akan tahu rumah ini, di tempat ini ada arwah asing, di

tempat itu ada arwah asing, tetapi kalian hanya merasa tidak nyaman. Praktisi Buddhis dan orang yang melafalkan paritta akan merasa bahagia berkumpul bersama, bersukacita dalam Dharma, merasa sangat nyaman. Kita semua yang menekuni Dharma berkumpul bersama itu seperti reuni. Jika kalian yang di bawah, dengan bahasa yang kurang menyenangkan, kalian semua adalah orang jahat, menurutmu apakah kalian akan bahagia? Ketika semua orang datang, mereka bertanya, "Dari mana asalmu? Kamu dari geng mana? Apakah kamu mencuri banyak barang akhir-akhir ini?" Menurutmu, apakah akan bahagia? Kamu berkata, "Hari ini kalian berencana untuk melakukan hal buruk apa?" Coba kamu pikirkan, apakah terdapat sukacita dalam Dharma? Sukacita dalam Dharma yang sesungguhnya berasal dari dalam, dari lubuk hati, itulah sukacita dalam Dharma yang sesungguhnya dalam menekuni Dharma.

Beri tahu kalian, kehidupan dimulai dalam keheningan, kebodohan, kekosongan, dan kekacauan.

Kehidupan seseorang tiba-tiba muncul dari keheningan, kesunyian, dan tak bernyawa. Kebodohan telah menjalani seumur hidup tetapi tidak mengerti. Kekosongan, kembali ke kekosongan pada akhirnya, tidak memiliki apa-apa, saya akan pergi. Dimulai dari kekacauan, yaitu tentang tumimbal lahir. Tidak tahu apa-apa, kamu dilahirkan dan hidup, dan pada akhirnya banyak orang tua berkata, "Ah, umurku 60 tahun, umurku 70 tahun. Oh, saya akan mati." Sesederhana itu. Jadi Master memberitahu semua orang, jangan bingung lagi. Kemudian pemikiran dimulai dari kesadaran kekosongan alam semesta. "Dari alam semesta" yaitu seluruh dunia. Buddha Sakyamuni mengatakan tri-sahasra-mahā-sahasra-loka-dhātu, kini telah terverifikasi oleh ilmuwan terkenal Inggris Hawking. Sebenarnya ada lebih dari tiga ribu planet, tata surya, galaksi, dll di dunia ini dan di alam semesta ini. Sekarang telah ditemukan bahwa ada dua planet yang cocok untuk dihuni manusia, dengan suhu rata-rata 21 derajat. Kini para ilmuwan sedang membicarakan bagaimana kita bisa mengatasinya. Jika bumi ini menjadi "terbentuk, tinggal, rusak dan kosong", bagaimana kita bisa mengatasinya ketika bumi

menjadi kosong? Saya beritahu kalian, tidak ada seorang pun yang bisa pergi dari bumi ini ke tempat itu, yang ada hanyalah tumimbal lahir. Jika bumi ini lenyap, maka maaf, kalian akan bereinkarnasi ke bumi berikutnya, jadi harus memahami prinsip-prinsip ini.

Dalam kesadaranmu, sifat kekosongan. Dalam kekosongan kesadaran alam semesta, selama kamu mengaktifkan pikiranmu, selama pikiranmu bergerak, kamu pasti akan memohon sesuatu. Begitu seseorang memohon sesuatu, nafsu keinginan akan muncul segera setelah kamu memohonnya. Setelah memiliki nafsu keinginan, maka kehidupan kesadaranmu akan muncul. "Kehidupan kesadaran" adalah hal yang dipikirkan di dalam otak. Misalnya, ada kehidupan fisik. Saya pergi berbelanja hari ini, saya pergi untuk menikmati hari ini, pergi pijat. Itu adalah dunia fisik, kehidupan fisik. Kehidupan kesadaran adalah kalian bahagia dan tertawa, tubuh kalian tidak bergerak. Bukankah begitu ketika mendengarkan "xiang sheng -- pertunjukkan

pembicaraan silang? Itu yang disebut kehidupan kesadaran, yaitu memasuki sandiwara kehidupan tanpa akhir seperti mimpi, selamanya berputar-putar di dalam dan tidak dapat keluar. Seorang pendengar berkata kepada saya, "Master Lu, saya telah menikah tiga kali, coba Anda lihat apakah saya masih dapat menemukan pasangan lagi?" Saya berkata, kamu telah ditipu tiga kali, dia berkata, "Master Lu, tolong Anda lihatkan apakah pernikahan saya yang keempat akan tertipu?" Saya mengatakan kamu berpikiran yang sama pada ketiga kalinya, karena kamu memiliki jodoh buruk dalam takdirmu, maka kamu harus membayarnya. Jadi, orang yang benar-benar pintar akan pergi, membebaskan diri. Membebaskan diri dalam istilah Buddhis disebut apa? (Melepaskan) Selain itu, harus menambahkan dua kata: "wan yuan -- segala jodoh", artinya melepaskan segalanya. Harus bisa melepaskan, kamu baru akan menjadi ringan, pikiran menjadi ringan. Misalnya, hari ini di ruangan ini semuanya adalah orang-orang. Misalnya, kalian semua adalah orang baik, sel yang baik, semuanya ada di dalam tubuh kalian. Teater ini semuanya penuh.

Menurutmu apakah ada orang jahat yang masuk? Sudah penuh, tidak bisa masuk lagi. Demikian pula, jika pikiranmu penuh dengan hal-hal buruk, dapatkah hal-hal baik masuk ke dalamnya? Tidak bisa masuk, jadi orang yang benar-benar bijaksana harus mengosongkan gudang itu. Hanya ketika gudang itu kosong barulah dapat memasukkan barang ke dalamnya. Hanya ketika pikiran seseorang kosong barulah dapat menyimpan Dharma ke dalam pikiran dan hatinya.

Baik, saya sudah mempersiapkan banyak hal, tetapi hanya bisa membicarakan satu bagian saja. Jika ingin mendengar lanjutannya, silakan dengarkan uraiannya lain kali. Master sangat senang bertemu dengan kalian. Saya sangat senang setiap kali saya mengadakan Seminar Dharma. Saya bilang saya sangat bahagia walau berbicara sampai suara menjadi serak. Saya sangat terharu ketika melihat orang-orang di bandara hari ini, terutama begitu banyak biksu yang datang untuk memberikan perlindungan yang besar. Mereka semua adalah biksu

agung dan terkemuka yang memiliki pengetahuan Buddha Dharma yang sangat mendalam, jadi kita juga bertepuk tangan dan berterima kasih kepada mereka!

yù wàng jiù shì yì shí shēng mìng  
**欲望就是意识生命一**

xiāng gǎng jiě dá huì yuè rì kāi shì xià  
**“2012 香 港 解 答 会” 4 月 28 日 开 示 ( 下 )**

wǒ men yào jì zhù yǒu de bì rán guī yú méi yǒu méi yǒu de kě  
我 们 要 记 住 有 的 必 然 归 于 没 有 ， 没 有 的 可

yǐ xiū dào yōng yǒu bǐ fāng shuō wǒ men jīn tiān yǒu qián le shí  
以 修 到 拥 有 。 比 方 说 我 们 今 天 有 钱 了 ， 时

jiān yì cháng wǒ men yòu méi le wǒ men yòng wán le wǒ men  
间 一 长 ， 我 们 又 没 了 ， 我 们 用 完 了 ； 我 们

de fù mǔ qīn bǎ wǒ men cóng xiǎo yǎng dà dào le yí dìng de shí  
的 父 母 亲 把 我 们 从 小 养 大 ， 到 了 一 定 的 时

hou fù mǔ qīn lí wǒ men ér qù wǒ men yòu méi le wǒ men bǎ  
候 ， 父 母 亲 离 我 们 而 去 ， 我 们 又 没 了 ； 我 们 把

hái zi yǎng dà dào shí liù suì shí bā suì èr shí yī suì wǒ men  
孩 子 养 大 到 十 六 岁 ， 十 八 岁 ..... 二 十 一 岁 ， 我 们

hái zi lí wǒ men ér qù wǒ men shī qù le wǒ men yòu méi yǒu  
孩 子 离 我 们 而 去 ， 我 们 失 去 了 ， 我 们 又 没 有

le dàn shì wǒ men xiū xīn wǒ men kě yǐ yōng yǒu yì kē shàn  
了 。 但 是 我 们 修 心 ， 我 们 可 以 拥 有 一 颗 善

liáng de xīn yōng yǒu yì kē fó xīn wǒ men yōng yǒu le fó xīn zhī  
良 的 心 ， 拥 有 一 颗 佛 心 ， 我 们 拥 有 了 佛 心 之

hòu wǒ men jiù yōng yǒu le zhěng gè shì jiè yōng yǒu le yǔ zhòu  
后 ， 我 们 就 拥 有 了 整 个 世 界 ， 拥 有 了 宇 宙 。

suǒ yǐ xiū xīn shì zhēn xiū bú shì jiǎ xiū bú shì lín shí de dé dào  
所 以 修 心 是 真 修 ， 不 是 假 修 ， 不 是 临 时 的 得 到 ，

ér shì yǒng jiǔ de yōng yǒu tā    tái zhǎng zuì hòu zài gēn dà jiā jiǎng  
而是永久的拥有它。台长最后再跟大家讲  
sì gè zì    néng zhī cǐ lǐ    bì dìng yǒu fú  
四个字，能知此理“必定有福”。

jīn tiān shì shì jiā móu ní fó de dàn chén rì    yě shì dà rì zi  
今天是释迦牟尼佛的诞辰日，也是大日子，  
wǒ men wěi dà de shì jiā móu ní fó bǎ fó jiào chuándào rén jiān    wǒ  
我们伟大的释迦牟尼佛把佛教传到人间，我  
men suǒ yǒu de rén dōu gǎn ēn tā    dà jiā xiàn zài niàn xiǎo fáng zi  
们所有的人都感恩他。大家现在念小房子，  
hěn duō rén shuō    zhè ge xiǎo fáng zi    wǒ méi tīng shuō guò  
很多人说“这个小房子，我没听说过”，  
hái yǒu rén wèn    fó fǎ duì xiǎo fáng zi zěn me kàn ne    tái  
还有人问“佛法对小房子怎么看呢？”。台  
zhǎng gào su dà jiā    yí wèi tóng xiū mèng jiàn le shì jiā móu ní fó  
长告诉大家，一位同修梦见了释迦牟尼佛  
jiào tā duō niàn xiǎo fáng zi    duō chǔ cún xiǎo fáng zi    tóng shí tā  
叫他多念小房子，多储存小房子，同时他  
zài mèng zhōng hái kàn dào hěn duō qí tā de fó pú sà    quán shì jīn  
在梦中还看到很多其他的佛菩萨，全是金  
guāng guāng shǎn shǎn de    hái yǒu yí cì mèng jiàn pǔ xián pú sà ná  
光闪闪的。还有一次梦见普贤菩萨拿  
zhe yí gè huǒ lún duì zhe tóng xiū de jiǎo xīn zhào    tóng xiū xǐng lái zhī  
着一个火轮对着同修的脚步心照，同修醒来之  
hòu jiǎo xīn tè bié rè    zhè shì pú sà zài gěi tóng xiū xiāo niè zhàng  
后脚心特别热，这是菩萨在给同修消孽障。

zhī qián tái zhǎng yě céng jīng gěi zhè wèi tóng xiū kàn guò tú téng ,  
之前台长也曾经给这位同修看过图腾，  
shuō zhè wèi tóng xiū de jiǎo huì chū wèn tí zhè xiē wǒ men dōu shì  
说这位同修脚会出问题，这些我们都是  
yǒu shí kuàng lù yīn de  
有实况录音的。

xiè xiè fó zǔ xiè xiè guān shì yīn pú sà dà jiā zhī dào shí jì  
谢谢佛祖，谢谢观世音菩萨，大家知道实际  
shàng zhēn zhèng pú sà de xīn bú shì wǒ men rén jiān de xīn suǒ yǐ  
上真正菩萨的心不是我们人间的心，所以  
wǒ men yǒu shí hou bài fó yòng wǒ men de xīn qù xiǎng dào guān shì  
我们有时候拜佛用我们的心去想到观世  
yīn pú sà de xīn shí jì shàng zhè jiù shì rén xīn nǐ yào xiǎng xiǎng  
音菩萨的心，实际上这就是人心。你要想想  
fó xīn shì zěn me xiǎng de wǒ men zuò rén yào xué fó yào zěn me  
佛心是怎么想的，我们做人要学佛，要怎么  
yàng xué wǒ men yào yòng fó xīn qù zuò rèn hé shì qing qù xiǎng  
样学，我们要用佛心去做任何事情，去想  
rèn hé shì qing nà me nǐ jiù shì fó pú sà suǒ yǐ zhēn zhèng cōng  
任何事情，那么你就是佛菩萨。所以真正聪  
míng de rén xué fó de rén tā yí dìng dǒng de zhè xiē dōng xi  
明的人，学佛的人，他一定懂得这些东西，  
suǒ yǐ cōng míng shì méi yǒu yòng de yào yǒu zhì huì cōng míng  
所以聪明是没有用的，要有智慧。聪明  
shì jì liáng lì bì dé shī ér zhēn zhèng yǒu zhì huì de rén tā néng  
是计量利弊得失，而真正有智慧的人，他能

kè fú yí qiè kùn nán yīn wèi tā zhàn de gāo kàn de yuǎn le tái  
克服一切困难，因为他站得高看得远了。台  
zhǎng jǔ gè jiǎn dān lì zì nǐ men zài fēi jī shàng de shí hòu kàn  
长举个简单例子，你们在飞机上的时候看  
qì chē xiàng mǎ yǐ yí yàng zài pá xiǎo bu xiǎo a dàn shì nǐ men  
汽车像蚂蚁一样在爬，小不小啊，但是你们  
dāng shí zuò zài qì chē lǐ nǐ men jué de dà bu dà wǒ men rén  
当时坐在汽车里，你们觉得大不大？我们人  
jiù shì zhè yàng yǐ wéi zì jǐ hěn dà zì jǐ hěn gāo ào dàn shì  
就是这样，以为自己很大，自己很高傲，但是  
xiǎng xiǎng kàn zài fēi jī shàng kàn wǒ men jiù zhè me xiǎo yǒu shí  
想想看，在飞机上看我们就这么小，有时  
hòu kāi chē qiǎng dào hái yào àn lǎ ba xīn lǐ miàn hái yào bù kāi  
候开车抢道还要按喇叭，心里面还要不开  
xīn xiǎng xiǎng kàn pú sà zài tiān shàng kàn wǒ men jiù shì zhè me  
心，想想看菩萨在天上看我们就是这么  
kàn de suǒ yǐ wǒ men xiàn zài dāng rán yīng gāi zhàn de gāo kàn de  
看的。所以我们现在当然应该站得高看得  
yuǎn wǒ men cái néng fàng de xià rú guǒ wǒ men tiān tiān zì jǐ  
远，我们才能放得下，如果我们天天自己  
zuò zài qì chē shàng yǐ wéi wǒ de qì chē shì zuì dà de yǐ wéi wǒ  
坐在汽车上，以为我的汽车是最大的，以为我  
shì quán shì jiè zuì yǒu néng lì de rén zhè ge rén néng xiū de hǎo  
是全世界最有能力的人，这个人能修得好  
ma jìng jiè néng tí de gāo ma suǒ yǐ zhēn zhèng xué fó de rén  
吗，境界能提得高吗？所以真正学佛的人  
xiū de shì zhì huì ér bú shì cōng míng cōng míng shì zhàn rén jiā  
修的是智慧，而不是聪明，聪明是占人家

pián yì yí gè rén zhěng tiān xiǎng zhàn rén jiā pián yì tā jiù shì  
便宜，一个人整天想占人家便宜，他就是  
xiǎo rén yí gè rén zhěng tiān xiǎng dào chī kuī bāng zhù rén jiā  
小人；一个人整天想到吃亏，帮助人家，  
tā jiù shì shèng rén suǒ yǐ nǐ men xiǎng yi xiǎng nǐ men yì  
他就是圣人。所以你们想一想，你们一  
shēng dāng zhōng zuò le duō shǎo gè xiǎo rén zuò le duō shǎo gè  
生当中做了多少个小人，做了多少个  
shèng rén nǐ men hái yào bu yào zuò shèng rén a yào  
圣人，你们还要不要做圣人啊？（要！）

wǒ men yào hǎo hǎo de xué zuò shèng rén wǒ men yào shǒu jiè  
我们要好好地学做圣人，我们要守戒。

zěn me yàng lái shǒu jiè ne dāng fó zǔ yào niè pán de shí hou tā  
怎么样来守戒呢？当佛祖要涅槃的时候，他  
de dì zǐ jiù wèn tā wǒ men yǐ shén me lái xiū xíng fó  
的弟子就问他，“我们以什么来修行佛  
fǎ fó zǔ shuō yǐ jiè wéi shī jiè shì fēi cháng  
法？”佛祖说“以戒为师”。“戒”是非常  
zhòng yào de dà jiā xiǎng yi xiǎng rú guǒ yí gè rén bù néng jiè  
重要的，大家想一想，如果一个人不能戒，  
zhè ge rén jiù bú shì gè rén rú guǒ yí gè rén néng gòu shǒu jiè  
这个人就不是个人；如果一个人能够守戒，  
tā jiù shì yí gè pú sà yào míng bai wǒ men huó zài shì jiè shàng  
他就是一个菩萨。要明白我们活在世界上，  
rú guǒ xiǎng zuò shén me jiù zuò shén me nǐ shuō zhè ge rén shì bu  
如果想做什么就做什么，你说这个人是不

shì yí gè fán rén a wǒ men xiǎng zuò shén me kāi zhe qì chē  
是一个凡人啊。我们想做什么，开着汽车  
hóng lǜ dēng bù guǎn wǒ jiù yào kāi kuài hǎo le bèi rén zhuā qǐ  
红绿灯不管，我就要开快，好了，被人抓起  
lái le wǒ men suǒ zuò de yí qiè dōu yào jiè jīn tiān tài tai gēn  
来了。我们所做的一切都要戒，今天太太跟  
xiān sheng chǎo jià kè zhì zhù zì jǐ wǒ shì pú sà tā bú shì  
先生吵架，克制住自己，“我是菩萨，他不是，  
tā zài xué wǒ yǐ jīng xué de hěn hǎo le shì pú sà néng gēn tā  
他在学，我已经学得很好了，是菩萨能跟他  
chǎo ma néng mà tā ma néng yòng hěn lì hai de huà qù mà tā  
吵吗，能骂他吗，能用很厉害的话去骂他  
ma shí jì shàng wǒ men piē kāi líng xìng bù shuō jiù shì dān dān  
吗？”实际上我们撇开灵性不说，就是单单  
de chǎo jià nǐ dōu bù néng zuò zhè xiē shì qing wǒ men jiù shì yào  
的吵架你都不能做这些事情，我们就是要  
xué huì kè zhì nà jiù jiào shǒu jiè yǒu yí gè xiǎo hái zi hěn xiǎo  
学会克制，那就叫守戒。有一个小孩子很小，  
bà ba de yī bǎi kuài qián zhǎo bú dào le jié guǒ ne jiù wèn hái zi  
爸爸的一百块钱找不到了，结果呢就问孩子  
nǐ kàn dào wǒ de qián le ma xiǎo hái zi shuō méi yǒu  
“你看到我的钱了吗？”小孩子说“没有，  
bà ba zuì hòu qián zài xiǎo hái zi de yī fu lǐ zhǎo dào le  
爸爸。”最后钱在小孩子的衣服里找到了，  
zhǎo dào le zhī hòu bà ba shì nù bù kě è chōng shàng qù yí gè  
找到了之后爸爸是怒不可遏，冲上去一个  
zuǐ ba shí jì shàng wǒ men zuò zài zhè lǐ de hěn duō rén dōu yù  
嘴巴。实际上我们坐在这里的很多人都遇

dào guò zhè zhǒng shì yǒu shí hou xiǎo hái zi wán xīn zhòng wán qǐ  
到 过 这 种 事 ， 有 时 候 小 孩 子 玩 心 重 ， 玩 起  
lái fàng zài kǒu dai lǐ wàng jì le yí gè zuǐ ba dǎ guò qù nǐ zhī  
来 放 在 口 袋 里 忘 记 了 。 一 个 嘴 巴 打 过 去 你 知  
dào zào chéng shén me hòu guǒ ma bǎ zhè ge hái zi ěr duo dǎ lóng  
道 造 成 什 么 后 果 吗 ， 把 这 个 孩 子 耳 朵 打 聋  
le bà ba hòu huǐ a nán guò a suǒ yǐ wǒ men shén me shì  
了 。 爸 爸 后 悔 啊 ， 难 过 啊 ， 所 以 我 们 什 么 事  
qing dōu yào shǒu jiè a yǒu shí hou bù gāi zuò de bù néng zuò bù  
情 都 要 守 戒 啊 。 有 时 候 不 该 做 的 不 能 做 ， 不  
gāi xiǎng de dōu bù néng xiǎng bù gāi kàn de bù néng kàn jiù xiàng  
该 想 的 都 不 能 想 ， 不 该 看 的 不 能 看 ， 就 像  
kǒng fū zǐ jiǎng de rú jiā jiào yù fēi lǐ wù tīng fēi lǐ wù yán  
孔 夫 子 讲 的 儒 家 教 育 ， “ 非 理 勿 听 ， 非 理 勿 言 ，  
fēi lǐ wù dòng bú shì zài zhè ge lǐ shàng de wǒ men jiù bù néng  
非 理 勿 动 ” ， 不 是 在 这 个 理 上 的 我 们 就 不 能  
qù zuò xiǎng xiǎng kàn wǒ men xiàn zài zuò le duō shǎo bú zài lǐ  
去 做 。 想 想 看 我 们 现 在 做 了 多 少 不 在 理  
shàng de shì qing méi yǒu dào lǐ hái yào zhǎo chū dào lǐ xiàn zài  
上 的 事 情 ， 没 有 道 理 还 要 找 出 道 理 ， 现 在  
de rén míng míng zuò cuò le jiù shì bù kěn shuō gè duì bu qǐ nǐ  
的 人 明 明 做 错 了 就 是 不 肯 说 个 对 不 起 。 你  
men gēn zhe tái zhǎng xué fó wǒ shǒu xiān yào jiào nǐ men jiǎng  
们 跟 着 台 长 学 佛 ， 我 首 先 要 叫 你 们 讲  
wǒ cuò le wǒ duì bu qǐ nǐ men kěn bu kěn shuō  
“ 我 错 了 ， 我 对 不 起 ” ， 你 们 肯 不 肯 说 ？  
kěn chàn huǐ jiù shì xiāo niè zhàng dào rén jiān jiù shì lái xiāo  
( 肯 ! ) 忏 悔 就 是 消 孽 障 ， 到 人 间 就 是 来 消

niè zhàng de yīn wèi rén jiān suǒ yǒu dōu shì niè zhàng nǐ chī de kǔ  
孽障的，因为人间所有都是孽障，你吃的苦  
yuè duō nǐ niè zhàng xiāo de yuè kuài nǐ chī de kǔ yuè dà nǐ  
越多，你孽障消得越快；你吃的苦越大，你  
xiāo de niè zhàng yuè dà suǒ yǐ néng chī kǔ de rén jiù néng xiāo niè  
消的孽障越大，所以能吃苦的人就能消孽  
zhàng fó fǎ jiè jiǎng jiào rěn rǔ cái néng jīng jìn  
障，佛法界讲叫“忍辱才能精进”。

tái zhǎng yòng zhè zhǒng bái huà lái gēn dà jiā jiǎng fó fǎ jiù  
台长用这种白话来跟大家讲佛法，就  
shì ràng wǒ men gèng duō de pǔ tōng rén méi yǒu xué guò fó fǎ de  
是让我们更多的普通人，没有学过佛法的  
rén néng gòu gèng hǎo de lǐ jiě fó fǎ néng gòu zhī dào fó fǎ  
人能够更好地理解佛法，能够知道佛法，  
kě yǐ zhǐ dǎo wǒ men de rén shēng xiàn zài wǒ men rén jiù shì mí shī  
可以指导我们的人生。现在我们人就是迷失  
le hěn duō de fāng xiàng suǒ yǐ yào zhǎo dào zhè tiáo lù tái zhǎng  
了很多的方向，所以要找到这条路，台长  
jiù shì yào ràng dà jiā néng gòu zhǎo huí zì jǐ zhè tiáo lù zhǎo huí  
就是要让大家能够找回自己这条路，找回  
zì jǐ zhè tiáo dào zhè tiáo dào jiù shì fó dào wǒ men mí shī de tài  
自己这条道，这条道就是佛道。我们迷失得太  
jiǔ le wǒ men yào gǎn kuài zhǎo huí zì jǐ de mǔ qīn tái zhǎng  
久了，我们要赶快找回自己的母亲，台长  
jīng cháng bǎ guān shì yīn pú sà chēng wéi wǒ men de mǔ qīn sì yuè  
经常把观世音菩萨称为我们的母亲。四月

bā rì wǒ zài xī ní jiǎng fó fǎ wǒ wèn le guān shì yīn pú sà wǒ  
八日我在悉尼讲佛法，我问了观世音菩萨，我  
shuō yǒu yí gè rén wèn wǒ wǒ men qiú guān shì yīn pú sà  
说“有一个人问我，我们求观世音菩萨，  
guān shì yīn pú sà zhī dào bu zhī dào guān shì yīn pú sà dāng shí  
观世音菩萨知道不知道”，观世音菩萨当时  
jiǎng le jǐ jù huà lìng hěn duō rén dōu gǎn dòng dì liú lèi guān shì  
讲了几句话令很多人都感动地流泪，观世  
yīn pú sà shuō hái zǐ zài jiào mǔ qīn mǔ qīn néng tīng bú jiàn  
音菩萨说“孩子在叫母亲，母亲能听不见  
ma  
吗？”

wǒ men yào yǒu fú dé nǐ men xiǎng yāo qiú shén me líng shén  
我们要有福德，你们想要求什么灵什  
me nǐ bú shì yào yǒu fú qì ma nǐ bú shì yào yǒu dé xíng ma  
么，你不是要有福气吗，你不是要有德性吗？  
yào bǎ zì jǐ de fú fèn xiū chū lái bǎ zì jǐ de dé xíng xiū chū lái  
要把自己的福分修出来，把自己的德性修出来，  
yào xiū de hǎo nǐ men yào dǔ lòu dòng a nǐ men de lòu dòng shì  
要修得好，你们要堵漏洞啊，你们的漏洞是  
shén me jiù shì yào kào jiè lái guǎn zhù tā suǒ yǐ nǐ cái bú  
什么？就是要靠“戒”来管住它，所以你才不  
huì lòu diào suǒ yǐ shǒu jiè jiù shì yào dǔ lòu dòng ér qiě bǎ zì jǐ  
会漏掉，所以守戒就是要堵漏洞，而且把自己  
de wàng xiǎng yào qù diào yīn wèi wǒ men shuō wàng xiǎng shì zéi  
的妄想要去掉。因为我们说妄想是贼，

suǒ yǐ yí gè hěn huì wàng xiǎng de rén jiù shì rèn zéi zuò fù chī xīn  
所以一个很会妄想的人就是认贼做父。痴心  
wàng xiǎng a dé bú dào de shì qing jiù xiǎng zuò hěn duō rén  
妄想啊，得不到的事情就想做，很多人，  
tiān tiān qù mǎi liù hé cǎi hái yǐ wéi zì jǐ néng zhòng liù hé cǎi  
天天去买六合彩，还以为自己能中六合彩，  
wèn wèn tái zhǎng ba zěn me yàng néng zhòng liù hé cǎi  
问问台长吧，“怎么样能中六合彩  
a tái zhǎng shǎ shǎ de wèn tā xīn xiǎng shì chéng niàn shén  
啊？”台长傻傻的问他，“心想事成念什  
me jīng a zhǔn tí shén zhòu xī ní jiù yǒu yí gè  
么经啊？”（《准提神咒》！）悉尼就有一个  
rén pǎo qù mǎi liù hé cǎi yǎn jīng yí bì niàn zhǔn tí shén  
人，跑去买六合彩，眼睛一闭，念《准提神  
zhòu zhè zhǒng rén néng zhòng liù hé cǎi ma gāi nǐ de jiù shì  
咒》，这种人能中六合彩吗，该你的就是  
nǐ de bù gāi nǐ de nǐ qiú yě qiú bú dào shì jiè shàng hěn duō shì  
你的，不该你的你求也求不到。世界上很多事  
qing dōu shì kào zhe yuán ér bú zài néng a bú shì shuō nǐ zhè ge  
情都是靠着缘，而不在能啊。不是说你这个  
shì qing néng bu néng zuò ér shì nǐ yǒu méi yǒu zhè ge yuán fèn  
事情能不能做，而是你有没有这个缘分。  
zài yǒu néng lì de rén tā méi yǒu zhè ge yuán tā yě zuò bú dào  
再有能力的人，他没有这个缘，他也做不到，  
dà jiā tīng de dǒng ma  
大家听得懂吗？

suǒ yǐ nǐ men zhè me duō rén wèi shén me xǐ huan gēn tái zhǎng  
所以你们这么多人为什么喜欢跟台长

zài yì qǐ tái zhǎng gěi nǐ men jiǎng huà jiù xiàng gēn nǐ men shì yì  
在一起，台长给你们讲话就像跟你们是一

jiā rén yí yàng suǒ yǐ pú sà shuō "shì jiè shàng nián jì dà de  
家人一样，所以菩萨说“世界上年纪大的

zhǎng bèi dōu shì wǒ men de fù mǔ qīn nián jì xiǎo de xiǎo bèi dōu  
长辈都是我们的父母亲，年纪小的小辈都

shì wǒ men de xiōng dì jiě mèi wǒ men de hái zi suǒ yǐ wǒ  
是我们的兄弟姐妹、我们的孩子”，所以我

men jīn tiān zài yì qǐ wǒ men zhǐ yǒu yí gè mǔ qīn wǒ men dōu  
们今天在一起，我们只有一个母亲，我们都

shì guān shì yīn pú sà de hái zi  
是观世音菩萨的孩子！

xiū de yuè hǎo dé xìng yuè dà dàn shì nǐ men kàn yi kàn yǒu  
修得越好，德性越大，但是你们看一看有

fó zài de dì fāng jiù yǒu mó zài suǒ yǐ wèi shén me hěn duō xiū de  
佛在的地方就有魔在，所以为什么很多修得

yuè hǎo de rén shuō "tái zhǎng wǒ qián yí zhèn zi niàn jīng niàn de  
越好的人说“台长，我前一阵子念经念得

hěn hǎo zuì jìn bù zhī wèi shén me wǒ niàn bú xià qù le ér qiě jīng  
很好，最近不知为什么我念不下去了，而且经

cháng yǒu nà xiē bù hǎo de dōng xi zài wǒ yǎn qián chū xiàn wèi  
常有那些不好的东西在我眼前出现。”为

shén me ne yīn wèi xiū de yuè hǎo tā de mó zhàng yě yuè dà dà  
什么呢？因为修得越好，他的魔障也越大。大

jiā zhī dào ma tāng sēng xiū de hǎo bu hǎo dào xī tiān qǔ jīng  
家知道吗？唐僧修得好不好，到西天取经，  
jiǔ jiǔ bā shí yī nán wǒ men zài rén jiān wǒ men zài xiū xíng wǒ  
九九八十一难。我们在人间，我们在修行，我  
men xiū de yuè hǎo mó zhàng yuè dà suǒ yǐ wǒ men jiù yào kè fú  
们修得越好魔障越大。所以我们就 要克服  
mó zhàng wǒ men yào jiān chí jiān chí rěn rǔ jīng jìn wǒ men yào  
魔障，我们要坚持坚持，忍辱精进；我们要  
kè zhì yào hǎo hǎo de xiū xīn cái néng gòu yuè guò chóng chóng  
克制，要好好的修心，才能够越过重重  
zhàng ài cái néng kè fú mó zhàng měi yí gè rén xīn li dōu yǒu  
障碍，才能克服魔障。每一个人心里都有  
mó dà jiā yào zhī dào mó bù kě pà nǐ men xiǎng yi xiǎng mó jiù  
魔，大家要知道魔不可怕。你们想一想魔就  
chū lái le shén me mó a xīn mó yí jiàn shì qing xiǎng bù tōng  
出来了。什么魔啊？心魔。一件事情想不通，  
xīn mó jiù chū xiàn le yǒu jí dù mó nǐ men tīng dào guò ma  
心魔就出现了；有嫉妒魔，你们听到过吗？  
yǒu chēn mó nǐ men tīng dào guò ma hái yǒu shén me mó zhī dào  
有瞋魔，你们听到过吗？还有什么魔知道  
ma xiào yě yǒu mó kū yě yǒu mó yí gè rén zhěng tiān kū kū  
吗？笑也有魔，哭也有魔，一个人整天哭哭  
kū kū dào hòu lái huì bǎ mó kū lái de suǒ yǐ jiào nǐ men kāi  
哭，哭到后来，会把魔哭来的，所以叫你们开  
xīn yì diǎn rú guǒ xiàng tái zhǎng dà cí dà bēi de kū dà cí dà  
心一点。如果像台长大慈大悲的哭，大慈大

bēi de liú lèi méi yǒu guān xì dàn shì bú yào luàn kū bú yào xiā  
悲的流泪没有关系。但是不要乱哭，不要瞎  
kū tīng de dǒng ma yào xiào cái kāi xīn  
哭，听得懂吗？要笑才开心。

zhǐ yào bǎ fó zhuāng jìn nǐ men de xīn li nà jiù shì miào fǎ  
只要把佛装进你们的心里，那就是妙法，  
néng gòu bǎ pú sà zhuāng jìn nǐ men měi yí gè rén de xīn li néng  
能够把菩萨装进你们每一个人的心里，能  
gòu luò shí dào nǐ men de shēng huó dāng zhōng qù nǐ men jiù shì  
够落实到你们的生活当中去，你们就是  
pú sà jiù shì zài jiù dù zhòng shēng suǒ yǐ bù guǎn shén me fāng  
菩萨，就是在救度众生。所以不管什么方  
fǎ jiù shì yào jiù dù zhòng shēng jiù shì yào bǎ pú sà zhuāng jìn nǐ  
法就是要救度众生，就是要将菩萨装进你  
men de xīn tái zhǎng gěi nǐ men jiǎng guò le wǒ zhè ge gōng néng  
们的心。台长给你们讲过了，我这个功能  
bú shì ràng nǐ men yòng zài xué fó de jiū jìng shàng ér shì xiān ràng  
不是让你们用在学佛的究竟上，而是先让  
nǐ men jìn rù fó mén tái zhǎng bù guǎn zài nǎ yí gè guó jiā wǒ  
你们进入佛门。台长不管在哪个国家，我  
zhǐ yào kāi yì chǎng fǎ huì yī qiān duō rén liǎng qiān duō rén  
只要开一场法会，一千多人，两千多人，  
dāng shí qù de rén kàn dào tái zhǎng kàn tú téng lì mǎ xiāng xìn le  
当时去的人看到台长看图腾立马相信了，  
bú yào nǐ qù gēn tā shuō bā zhèng dào sān guī yī bú yào  
不要你去跟他说“八正道、三皈依”，不要

jiǎng de tā zì jǐ lú tái zhǎng wǒ zěn me bàn méi  
讲的，他自己“卢台长，我怎么办？”，“没  
zěn me bàn niàn jīng qù hái méi xìn fó ne zhí jiē mǎ shàng jiù  
怎么办，念经去！”还没信佛呢，直接马上就  
xiān niàn jīng le nǐ shuō zhè ge fǎ mén zhí jiē jiào rén niàn jīng yǒu  
先念经了，你说这个法门直接叫人念经有  
shén me bù hǎo rén jiā diào zài shuǐ lǐ le nǐ shuō děng wǒ jiù  
什么不好？人家掉在水里了，你说等我救  
shēng yī chuān hǎo le zài lái jiù nǐ rén jiā sǐ le jiù rén jiù yào  
生衣穿好了再来救你，人家死了，救人就要  
pū yí xià zhí jiē tiào xià qù jiù  
“噗”一下直接跳下去救。

hěn duō rén shuō tái zhǎng nǐ gēn rén jiā shuō rú jiā fó  
很多人说“台长你跟人家说儒家，佛  
jiā tái zhǎng gēn dà jiā jiǎng rú jiā shí jì shàng gēn fó jiā  
家……”台长跟大家讲，儒家实际上跟佛家  
dōu shì xiāng tōng de yīn wèi jǐ qiān nián lái fó chuán dào zhōng  
都是相通的。因为几千年来，佛传到中  
guó shì yóu rú jiā de sī xiǎng zuò pū diàn de rú guǒ méi yǒu rú jiā  
国是由儒家的思想做铺垫的，如果没有儒家  
de sī xiǎng zuò pū diàn fó bù kě néng zài zhōng guó chuán de zhè  
的思想做铺垫，佛不可能在中国传得这  
me kuài jiǎng yí diǎn gěi nǐ men tīng tīng rú jiā jiǎng de rén  
么快。讲一点给你们听听，儒家讲的“仁”，  
zài fó jiā jiǎng qǐ lái jiù jiào pú tí xīn suǒ yǐ tái zhǎng gēn dà  
在佛家讲起来就叫“菩提心”。所以台长跟大

jiā jiǎng yí wèi tóng xiū dǎ diàn huà jìn lái nǐ men dōu zhī dào tái  
家讲，一位同修打电话进来，你们都知道台  
zhǎng zěn me jiù rén de tái zhǎng kàn chū tā zài gǎn qíng shàng bèi  
长怎么救人的，台长看出她在感情上被  
piàn le sì cì zhè wèi tīng zhòng dāng shí tīng dào bú jì de le  
骗了四次，这位听众当时听到不记得了，  
tā shuō sān cì tā guà le diàn huà zú zú xiǎng le liǎng gè xīng  
她说“三次”，她挂了电话足足想了两个星  
qī tā cái xiǎng qǐ lái tā yòu dǎ jìn diàn huà shuō lú tái zhǎng  
期她才想起来，她又打进电话说“卢台长，  
wǒ zhēn de bèi piàn guò sì cì tā xiàn zài xìn fó niàn jīng le zhè  
我真的被骗过四次”。她现在信佛念经了，这  
ge wǒ men yě shì yǒu shí kuàng lù yīn de  
个我们也是有实况录音的。

gāng cái yǐ jīng dā yīng guò dà jiā le pú sà yòu gěi dà jiā xīn  
刚才已经答应过大家了，菩萨又给大家新  
de zhǐ shì le tái zhǎng zhēn de hěn kāi xīn tái zhǎng zuì xìng yùn  
的指示了。台长真的很开心，台长最幸运  
le yīn wèi tái zhǎng dì yī gè tīng dào guān shì yīn pú sà de zhǐ shì  
了，因为台长第一个听到观世音菩萨的指示。  
nǐ men zhī dào guān shì yīn pú sà jiǎng huà de shēng yīn shì shén me  
你们知道观世音菩萨讲话的声音是什么  
yàng de kàn guò xī yóu jì méi yǒu tiān lài zhī yīn fēi cháng  
样的，看过西游记没有？天籁之音，非常  
róu hé jiù bǐ fāng shuō nǐ yào hǎo hǎo de xiū  
柔和，就比方说“你——要——好好的——修

xíng ——” , jiù shì zhè zhǒng shēng yīn lóng tiān hù fǎ zǎo jiù dào  
行 ——” , 就是这种 声音。龙 天 护 法 早 就 到  
le qián jǐ tiān pú sà jiù dào le wǒ gāng cái zhī dào zài zuò de xià  
了 , 前 几 天 菩 萨 就 到 了 , 我 刚 才 知 道 在 座 的 下  
miàn yǒu hěn duō yǒu tè yì gōng néng de shí jì shàng měi gè rén  
面 有 很 多 有 特 异 功 能 的 。 实 际 上 每 个 人  
dōu yǒu gōng néng de nǐ zhī dào ma yǎn jīng de dāng zhōng yǒu  
都 有 功 能 的 , 你 知 道 吗 ? 眼 睛 的 当 中 有  
yí gè jiào sōng guǒ tǐ zhè ge dì fang jiù néng kàn jiàn hěn duō  
一 个 叫 松 果 体 , 这 个 地 方 就 能 看 见 很 多  
dōng xī zhǐ bú guò suí zhe rén lèi de jìn huà zhè ge dì fang jiù guān  
东 西 , 只 不 过 随 着 人 类 的 进 化 这 个 地 方 就 关  
diào le yīn wèi rén lèi de tān chēn chī nǐ men zhī dào shén me jiào  
掉 了 , 因 为 人 类 的 贪 瞋 痴 。 你 们 知 道 什 么 叫  
gǎn yìng ma gǎn yìng jiù shì gǎn jué yǒu de shí hou nǐ men qù yí  
感 应 吗 ? 感 应 就 是 感 觉 。 有 的 时 候 你 们 去 一  
gè dà fáng zi yí jìn qù zhī hòu jué de yīn sēn sēn de hěn bù shū  
个 大 房 子 , 一 进 去 之 后 觉 得 阴 森 森 的 , 很 不 舒  
fu nǐ men bù zhī dào rú guǒ wǒ qù kàn wǒ jiù zhī dào zhè ge  
服 , 你 们 不 知 道 , 如 果 我 去 看 , 我 就 知 道 这 个  
fáng jiān zhè ge dì fang nà ge dì fang yǒu líng xìng ér nǐ men zhǐ  
房 间 , 这 个 地 方 那 个 地 方 有 灵 性 , 而 你 们 只  
huì gǎn jué dào bù shū fu xué fó de rén niàn jīng de rén zài yì qǐ  
会 感 觉 到 不 舒 服 。 学 佛 的 人 , 念 经 的 人 在 一 起  
kāi xīn fǎ xǐ chōng mǎn jué de hěn shū fu wǒ men dōu xué fó  
开 心 , 法 喜 充 满 , 觉 得 很 舒 服 。 我 们 都 学 佛  
zài yì qǐ jiù xiàng tuán jù yí yàng rú guǒ nǐ men xià miàn jiǎng de  
在 一 起 就 像 团 聚 一 样 , 如 果 你 们 下 面 , 讲 得

bù hǎo tīng dōu shì huài rén ne nǐ shuō nǐ men huì kāi xīn ma dà  
不好听，都是坏人呢，你说你们会开心吗？大

jiā yì lái nǐ shì nǎ li de nǐ shì nǎ ge bāng de zuì jìn tōu  
家一来，“你是哪里的？你是哪个帮的？最近偷

de dōng xi duō bu duō a nǐ shuō huì kāi xīn ma nǐ shuō  
的东西多不多啊？”你说会开心吗，你说

jīn tiān gē men er zhǔn bèi zuò shén me huài shì nǐ xiǎng xiǎng  
“今天哥们儿准备做什么坏事？”你想想

kàn néng yǒu fǎ xǐ ma zhēn zhèng de fǎ xǐ shì cóng lǐ miàn chū  
看能有法喜吗？真正的法喜是从里面出

lai de xīn li miàn chū lai de nà cái shì zhēn zhèng de xué fó de  
来的，心里面出来的，那才是真正的学佛的

fǎ xǐ  
法喜。

gēn dà jiā jiǎng shēng mìng yóu jì jìng wú míng kōng xìng  
跟大家讲，生命由寂静、无明、空性、

hùn dùn zhōng kāi shǐ yí gè rén de shēng mìng yóu jì jìng de ān  
混沌中开始。一个人的生命由寂静的安

jìng de méi yǒu shēng mìng zhī jiān tū rán zhī jiān chū lái wú míng  
静的、没有生命之间突然之间出来；无明，

huó le yí bèi zi bù míng bai kōng xìng dào le zuì hòu guī kōng  
活了一辈子不明白；空性，到了最后归空，

shén me dōu méi yǒu wǒ yào zǒu le hùn dùn zhōng kāi shǐ jiù shì  
什么都没有，我要走了；混沌中开始，就是

shuō lún huí a shén me dōu bù zhī dào shēng chū lái shēng huó  
说轮回啊，什么都不知道，生出来生活，

zuì hòu hěn duō nián jì dà de rén shuō ā wǒ liù shí suì le wǒ  
最后很多年纪大的人说“啊，我六十岁了，我  
qī shí le āi yā wǒ yào sǐ le jiù zhè me jiǎn dān suǒ yǐ  
七十了，哎呀，我要死了”，就这么简单。所以  
tái zhǎng gào su dà jiā bú yào zài hú tu le rán hòu cóng yǔ zhòu  
台长告诉大家，不要再糊涂了。然后从宇宙  
de kōng xìng yì shí dāng zhōng qǐ dòng le niàn tóu cóng yǔ  
的空性意识当中启动了念头。“从宇  
zhòu jiù shì zhěng gè shì jiè shì jiā móu ní fó shuō sān qiān dà  
宙”就是整个世界。释迦牟尼佛说三千大  
qiān shì jiè xiàn zài yǐ jīng shòu dào le yīng guó de zhù míng kē xué  
千世界，现在已经受到了英国的著名科学  
jiā huò jīn de zhèng shí zhè ge shì jiè shàng zhè ge yǔ zhòu zhī  
家霍金的证实，这个世界上，这个宇宙之  
zhōng zhēn de yǒu sān qiān duō gè xīng qiú tài yáng xì yín hé xì  
中真的有三千多个星球、太阳系、银河系  
děng děng xiàn zài yǐ jīng fā xiàn yǒu liǎng gè xīng qiú shì hé rén lèi  
等等，现在已经发现有二个星球适合人类  
jū zhù píng jūn wēn dù wéi èr shí yī dù xiàn zài kē xué jiā zài  
居住，平均温度为二十一度。现在科学家在  
shuō wǒ men zěn me guò qù ne rú guǒ zhè ge dì qiú chéng zhù  
说我们怎么过去呢，如果这个地球“成住  
huài kōng děng dào kōng diào le wǒ men zěn me guò qù ne wǒ  
坏空”，等到空掉了我们怎么过去呢？我  
gào su nǐ men méi yǒu yí gè rén kě yǐ cóng zhè ge dì qiú dào nà  
告诉你们，没有一个人可以从这个地球到那  
ge dì fang zhǐ yǒu lún huí rú guǒ zhè ge dì qiú méi le nà me  
个地方，只有轮回。如果这个地球没了，那么

duì bu qǐ nǐ men jiù lún huí dào xià yí gè dì qiú kāi shǐ suǒ yǐ  
对不起，你们就轮回到下一个地球开始，所以  
yào míng bai zhè xiē dào lǐ a  
要明白这些道理啊。

nǐ de yì shí dāng zhōng kōng xìng de yǔ zhòu de yì shí kōng  
你的意识当中，空性的，宇宙的意识空  
xìng dāng zhōng nǐ zhǐ yào qǐ dòng le niàn tou nǐ zhǐ yào niàn tou  
性当中，你只要启动了念头，你只要念头  
yí dòng nǐ yí dìng huì yǒu suǒ qiú yí gè rén yí dàn qiú le nǐ  
一动，你一定会有所求。一个人一旦求了，你  
yì qiú jiù chū xiàn le yù wàng yǒu le yù wàng zhī hòu jiù yǒu le nǐ  
一求就出现了欲望，有了欲望之后就有了你  
de yì shí shēng mìng yì shí shēng mìng jiù shì nǎo zi li xiǎng  
的意识生命。“意识生命”就是脑子里想  
de shì qing bǐ fang shuō yǒu ròu tǐ shēng mìng wǒ jīn tiān qù mǎi  
的事情。比方说有肉体生命，我今天去买  
dōng xi wǒ jīn tiān qù xiǎng shòu qù tuī ná àn mó nà shì ròu tǐ  
东西，我今天去享受，去推拿按摩，那是肉体  
shì jiè ròu tǐ shēng mìng yì shí shēng mìng jiù shì nǐ men kāi xīn  
世界，肉体生命；意识生命就是你们开心、  
xiào shēn ti méi yǒu dòng tīng xiàng shēng bú jiù shì zhè yàng ma  
笑，身体没有动，听相声不就是这样吗，  
jiào yì shí shēng mìng jiù shì jìn rù le rú mèng huàn bān wú jìn de  
叫意识生命，就是进入了如梦幻般无尽的  
yóu xì rén shēng yǒng yuǎn zài li miàn zhuàn a zhuàn a chū bù  
游戏人生，永远在里面转啊转啊出不

lái yí gè tīng zhòng gēn wǒ shuō lú tái zhǎng wǒ yǐ jīng jié le  
来。一个听众跟我说“卢台长，我已经结了  
sān cì hūn le nǐ kàn kan wǒ hái néng bu néng zhǎo de dào  
三次婚了，你看看我还能不能找得到？”  
wǒ shuō nǐ shàng dàng le sān cì tā shuō lú tái zhǎng nǐ kàn  
我说你上当了三次，她说“卢台长，你看  
kan wǒ dì sì cì néng bu néng bú shàng dàng wǒ shuō nǐ dì sān  
看我第四次能不能不上当？”我说你第三  
cì de shí hou yě shì zhè me xiǎng de yīn wèi nǐ de mìng zhōng yǒu  
次的时候也是这么想的，因为你的命中有  
zhè ge è yuán zài nǐ jiù bì xū yào huán suǒ yǐ zhēn zhèng cōng  
这个恶缘在，你就必须要还。所以真正聪  
míng de rén jiù lí kāi tuō lí tuō lí yòng fó jiā de huà jiǎng jiào  
明的人就离开，脱离，脱离用佛家的话讲叫  
shén me fàng xià ér qiě hái yào jiā liǎng gè zì wàn  
什么？（放下！）而且还要加两个字“万  
yuán bǎ quán bù yào fàng xià yào fàng de xià zhè ge rén cái  
缘”，把全部要放下，要放得下，这个人才  
huì qīng nǎo zi cái huì qīng bǐ rú shuō wǒ men jīn tiān zhè ge fáng  
会轻，脑子才会轻。比如说我们今天这个房  
jiān lǐ quán bù dōu shì rén bǐ fāng shuō nǐ men dōu shì hǎo rén  
间里全部都是人，比方说你们都是好人，  
hǎo de xì bāo quán bù zài shēn tǐ lǐ miàn le zhè ge jù chǎng  
好的细胞，全部在身体里面了，这个剧场  
lǐ quán bù fàng mǎn le nǐ shuō yǒu huài rén jìn de lái ma mǎn  
里全部放满了，你说有坏人进的来吗？满  
le jìn bù lái le tóng yàng nǐ nǎo zi lǐ quán dōu shì huài de dōng  
了，进不来了。同样你脑子里全都是坏的东

xī nǐ hǎo de dōng xī jìn de lái ma jìn bù lái le suǒ yǐ zhēn  
西，你好的东西进的来吗？进不来了，所以真  
zhèng yǒu zhì huì de rén yào qīng kōng cāng kù zhǐ yǒu kòng de cái  
正有智慧的人要清空仓库，只有空的才  
néng zhuāng jìn dōng xī yí gè rén de nǎo zi zhǐ yǒu qīng kōng le  
能装进东西，一个人的脑子只有清空了，  
cái néng bǎ fó fǎ cún dào nǐ de sī wéi hé nǐ de xīn li  
才能把佛法存到你的思维和你的心里。

hǎo le zhǔn bèi le zhè me duō zhǐ néng jiǎng yì zhāng yào  
好了，准备了这么多只能讲一张，要  
xiǎng tīng hòu xù qǐng tīng xià huí fēn jiě tái zhǎng kàn dào nǐ men  
想听后续，请听下回分解。台长看到你们  
hěn kāi xīn wǒ měi yí cì kāi fǎ huì wǒ dōu hěn kāi xīn wǒ shuō wǒ  
很开心，我每一次开法会我都很开心，我说我  
bǎ sǎng zi jiǎng yǎ le wǒ dōu hěn kāi xīn jīn tiān kàn dào jī chǎng  
把嗓子讲哑了我都很开心。今天看到机场  
lǐ miàn de rén wǒ zhēn de hěn gǎn dòng yóu qí nà me duō fǎ shī yě  
里面的人我真的很感动，尤其那么多法师也  
lái zuò dà hù chí tā men dōu shì yǒu fēi cháng gāo shēn fó xué zhī  
来做大护持，他们都是非常有非常高深佛学知  
shi de gāo sēng dà dé suǒ yǐ wǒ men yě gǔ gǔ zhǎng xiè xiè tā  
识的高僧大德，所以我们也鼓鼓掌，谢谢他  
men  
们！